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Comunidad de Madrid
Mascarilla obligatoria y reuniones de máximo 10 personas
Díaz Ayuso, ha anunciado la 
modificación de la Orden 668/2020 de 
la Consejería de Sanidad, en la que se 
establecen nuevas medidas, como el 

uso generalizado de la mascarilla y la 
limitación de grupos con un máximo de 
diez personas, tanto al aire libre  como 
en domicilios o parcelas privadas.   P.  12

VALDEOLMOS-ALALPARDO

El Ayuntamiento de Valdeolmos-
Alalpardo  ha tenido un buen detalle con 
todos sus vecinos, ha aprobado, por 
Decreto de Alcaldía, una serie de ayudas 
para familias, autónomos y empresas 
del municipio. Se han destinado 30.000 
euros de la partida que correspondía a 
Fiestas Patronales para paliar los efectos 
producidos del Covid-19.   P.  8

APROBADAS LAS 
AYUDAS PARA FAMILIAS, 

AUTÓNOMOS Y EMPRESAS

San Sebastián de los Reyes 
ya tiene Presupuesto 2020
El Pleno de San Sebastián de los 
Reyes aprobado el Presupuesto 
presentado por el equipo de Gobierno 
para el ejercicio 2020, un trámite que 
significa un paso definitivo para poner 
en marcha históricas medidas sociales 
de ayuda a los más desfavorecidos 
y de protección por la crisis de la 
Covid-19, la activación de numerosas 
inversiones en un plan a cuatro años y la 
ordenación de los Recursos Humanos 
del Ayuntamiento. El presupuesto 
general correspondiente a 2020, con 
un montante total de 78.113.518,54 
euros.   P.  4
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La Unidad de Enfermedad 
Tromboembólica venosa, ETV, del 
Hospital Universitario Infanta Sofía ha 
recibido la acreditación de más alto nivel 
por parte de la Sociedad Española de 
Medicina Interna, concretamente el nivel 
Avanzado. Tan solo cinco hospitales 
a nivel nacional, tres de ellos en la 
Comunidad de Madrid, cuentan con 
esta acreditación. Esta Unidad atiende a 
pacientes con patología tromboembólica 
venosa, trombosis venosa superficial 
y profunda de miembros superiores e 
inferiores, tromboembolismo pulmonar, 
trombosis venosas abdominales, 
trombosis venosas retinianas y trombosis
asociadas a catéteres.

La actividad
La actividad de esta Unidad incluye 
hospitalización, consulta externa,
interconsulta y próximamente e-consul-
ta con atención primaria. El número de

pacientes atendidos no ha dejado de 
crecer en los últimos años. En 2019 se
atendieron 350 ingresos hospitalarios, 
300 primeras consultas, más de 600

consultas de seguimiento y casi 300 
interconsultas realizadas desde diferentes
servicios del hospital. 
Se trata de pacientes con una media de 

edad de 64 años, en su mayoría el 52% 
de ellos varones y un 48% mujeres, La 
Unidad está en funcionamiento en este 
hospital desde el año 2008 a cargo de la 

Dra. Olga Madridano y la Dra. Mar Martín, 
con la colaboración del Jefe de Medicina 
Interna del Hospital, el Dr. Jorge Gómez 
Cerezo. Los tratamientos utilizados 

son fundamentalmente anticoagulantes 
parenterales como las HBPM y los 
anticoagulantes orales (Acenocumarol y 
anticoagulantes de acción directa) que 
logran que un 80% de los pacientes 
resuelvan el evento trombótico sin 
secuelas.
En el trabajo y seguimiento que se realiza 
de la Unidad ETV, se mantiene una 
estrecha colaboración con el Servicio de 
Urgencias para la valoración y decisión 
de ingreso de los pacientes en esta 
Unidad, con los Servicios de Hematología 
y Radiología Intervencionista y con 
el Servicio de Oncología realizando 
seguimiento en el Hospital de Día de los 
pacientes oncológicos que desarrollan
trombosis venosas o arteriales que 
suponen el 20 % de los pacientes 
atendidos en esta la Unidad. Los 
miembros del equipo médico tienen una 
sólida formación y amplia experiencia 
profesional. Son profesoras del Master en 
tratamiento anticoagulante de la UCAM.

O t r o  r e c o n o c i m i e n t o  m á s  p a r a  e l  I n f a n t a  S o f í a 

Está en nuestras 
manos...
...y nunca mejor dicho porque como 
dicen los expertos los contagios se 
transmiten, principalemente, por las 
manos, de ahí que se nos aconseje 
toda la higiene del mundo para evitar 
los tan cacareados rebrotes. Pero no 
es solo eso, tenemos que ser sensatos 
a la hora de relacionarnos, de convivir. 
Tenemosel reconocimiento generalizado 
de que los madrileños nos hemos y 
estamos portando bien. Convendrán 
con nosotros que la práctica totalidad 
de nosotrosn ya llevabamos la mascarilla 
antes de que su uso fuera anunciado 
obligatorio por parte de las autoridades 
sanitarias de la Comunidad de Madrid, 

pero para evitar los rebrotes, para evitar 
las tentaciones de volver a confinarnos, lo 
que supondría una  durísimo golpe para 
la economía de nuestro pais, estamos 
obligados a ser sensatos y portarnos 
como tal. Respetemos las directrices  y 
normas que nos marquen la autoridades 
sanitarias nacionales y regionales porque 
de no hacerlo los únicos "paganinis", 
si nos permiten la expresión, vamos a 
ser los ciudadanitos de a pie; porque 
al final, debemos tenerlo claro, siempre 
pagaremos el pato los los mismos, los 
de siempre. Está claro que o miramos 
por nosotros o los de arriba, que no son 
los divinos sino los que mandan no lo 
van a hacer. Ahora nos toca aguantar 
el tipo hasta que llegue la vacuna...¿o 
deberíamos decir vacunas? Porque 
no sé si os habéis fijado que ahora 
aparecen vacunas de todos los paises, 

organismos y universidades. Habrá que 
mirarlas con lupa para que no nos den 
gato por liebre porque no se nos puede 
olvidar que estamos hablando de la salud 
de las personas y, señorías, con eso 
no se juega. Insistimos: exigir sensatez 
y cumplimiento, de unos y de otros. 

¡Viva las 
Vacaciones!

¡Viva!...Es verdad que nos encontramos 
en un año muy delicado en lo económico 
y, evidentemente, esto repercute en 
el gasto que implican los periodos 
vacacionales, con sus desplazamientos 
incluidos. Si se puede, si tu economía 
te permite salir, desplazarte, suerte que 
tienes, pero si la economía familiar no te 

lo permite, utiliza el tiempo para el relax, 
para dedicárselo a la familia, a la que 
muchísimas veces tenemos supeditadas 
a lo que disponga el trabajo, que por 
otra parte no queda otra, dale espacio 
y vuelo a tus aficiones, dedícale tiempo 
a los amigos, eso sí, respetando las 
normas marcadas en lo social y en 
lo sanitario, estudiando, si toca...Hay 
muchas cosas que se pueden hacer 
y que nos deben servir para volver en 
septiembre a empezar el curso con 
las pilas cargadas. El otoño-invierno 
se presenta duro pero no nos vamos 
a arrugar, no debemos premitir que la 
coyuntura nos acochine en tablas. Los 
expertos en economía siempre dicen 
que el dinero es miedoso, pues bien, no 
lo escondamos, hagámoslo circular, sin 
derroche pero generando movimiento. 
¡Felices Vacaciones a todos y Prudencia!
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  MADRID NUEVO NORTE

La presidenta de la Comunidad 
de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha 
anunciado hoy que a principios de 
2021 empezarán las obras para la
construcción sobre las actuales 
vías del tren del Parque Central 
de Madrid Nuevo Norte (MNN). 
Será un espacio de 13 hectáreas 
que se convertirá en un nuevo 
“pulmón verde para Madrid y que 
cerrará la brecha histórica que ha 
existido desde hace décadas entre 
barrios del norte de la capital”, 
así lo ha explicado la presidenta 
madrileña durante la presentación 
de la nueva maqueta digital de 
este “colosal” proyecto, en un 
acto junto al alcalde de la capital, 
José Luis Martínez-Almeida, la 
directora general de Planificación 
Estratégica y Proyectos de ADIF, 
María Luisa Domínguez, y el 
presidente de  Distrito Castellana 
Norte (DCN), Alvaro Aresti. La 
actuación del Parque Central, la 
primera en ponerse en marcha tras 
la aprobación definitiva del plan, 
supondrá el cubrimiento de unos 
210.000 metros cuadrados del 
haz ferroviario en Chamartín, para 
implantar esta gran zona verde.
En su apuesta por los valores 
ambientales, ha explicado 
la presidenta, habrá en todo 
el proyecto 400.000 metros 
cuadrados de nuevas zonas 
verdes que vertebrarán la trama 
urbana, entre los que destaca, 
un corredor lineal verde que 
conectará el Parque Central con 
los parques del norte de la región o 
los 13 kilómetros de carril bici que 
incluye la unión con los barrios 
vecinos, el Anillo Verde Ciclista, 
así como la conexión de éste con 
el Carril de Colmenar.
Díaz Ayuso ha celebrado que 
MNN ya está en marcha. “Hemos 
pisado el acelerador para seguir 
siendo la gran locomotora de 
la recuperación económica de 

España en un momento de crisis 
sin precedentes”, ha destacado la
presidenta del Gobierno regional, 
quien ha insistido en que “otra 
vez Madrid es ejemplo de 
libertad, para demostrar cómo la 
colaboración público-privada sabe 
ir de la mano y generar talento, 
riqueza, progreso y bienestar”. 

MADRID NUEVO 
NORTE, una 

experiencia digital 
completa

En esa línea, la Comunidad de 
Madrid quiere que todos los 
ciudadanos conozcan Madrid 
Nuevo Norte, “el proyecto 
urbanístico más importante de 
cuantos se están poniendo en 
marcha en Europa”, a través de 
una maqueta digital e interactiva 
que se podrá visitar del 7 al 20 
de septiembre en la Real Casa 
de Correos, todos los días de la 
semana de 10 a 21:30 horas.
Esta representación a escala 
incorpora una herramienta 
tecnológica de vanguardia, 
que permitirá que los visitantes 
descubran los diferentes espacios

de este proyecto de sostenibilidad 
urbana como las zonas verdes, 
la ubicación de las viviendas, el 
centro de negocios, la nueva red 
de transporte público que se ha 
proyectado o las canalizaciones 
de agua, entre otros aspectos.
La maqueta, al ser tecnológica, 
se podrá adaptar a la evolución 
propia del proyecto. Además, se 
puede transportar, lo que permitirá 
que, tras su paso por la Real 
Casa de Correos, pueda llevarse 
a otros emplazamientos para que 
todos los madrileños conozcan 
de primera mano este plan, que 
contribuirá a que la Comunidad 
de Madrid se convierta en un 
referente del urbanismo del siglo 
XXI, con las últimas tendencias en 
movilidad, eficiencia energética y 
sostenibilidad ambiental.
Este desarrollo urbanístico 
supondrá actuar sobre 2,3 millones 
de metros cuadrados o lo que es 
lo mismo, sobre una distancia 
equivalente a la que existe entre 
la Plaza de Neptuno y la Plaza 
de Castilla. De este modo, MNN 
será un exponente de crecimiento 
vertebrador, que va a contribuir a 
la cohesión  económica, social y 
territorial la Comunidad de Madrid, 
ya que integrará a los barrios del 
alrededor del norte de la capital 

con el resto de municipios y en 
equilibrio con su entorno natural, 
al mismo tiempo que regenera 
terrenos e infraestructuras en 
desuso para ponerlos al servicio de 
la ciudad, reduciendo el impacto 
sobre el territorio.
En ese sentido, a través de la 
maqueta interactiva que contará 
con dos pantallas digitales, el 
visitante podrá disfrutar de una 
experiencia integral del proyecto. 
Se trata de una réplica del 
proyecto que combina lo digital 
para comunicar los contenidos 
y lo analógico, ya que una pieza 
física fabricada con resinas 
sintéticas en material translúcido 
permite visualizar lo que 
sucede en una de las pantallas, 
situada debajo de la maqueta. 

Centro de 
Negocios de última 

generación

Díaz Ayuso ha recordado que el 
proyecto supondrá 250.000 nuevos 
empleos; la construcción de 10.500 
viviendas, de las que al menos el 
20% serán viviendas de protección; 
la construcción de equipamientos
sanitarios, educativos, sociales 
y deportivos o la ampliación de 
la red de transporte público, con 
tres nuevas estaciones de Metro 
o la ampliación y renovación de la 
Estación de Chamartín, clave para 
la Alta Velocidad española, que los 
visitantes podrán visualizar en la 
maqueta, así como el Centro de 
Negocios de última generación en 
torno a la Estación de Chamartín 
que se ha proyectado en MNN y 
que permitirá a la región competir 
con otras grandes regiones y 
capitales europeas a la hora 
de atraer grandes empresas e 
instituciones internacionales.

DÍAZ AYUSO ANUNCIA QUE A PRINCIPIOS DE 2021 ARRANCARÁN LAS 
OBRAS DEL GRAN PARQUE CENTRAL DE MADRID NUEVO NORTE

•  Esta actuación supondrá un nuevo pulmón verde de 13 hectáreas y cubrirá 210.000 m2 del haz ferroviario en Chamartín.

•  La Comunidad acercará a los ciudadanos este proyecto, el mayor de Europa, con una nueva maqueta digital e interactiva.

•  Díaz Ayuso asegura que se ha “pisado el acelerador para seguir siendo la locomotora de la recuperación económica de España”. 

•  El proyecto afectará a una superficie 2,3 millones de m2, equivalente a la que existe entre la Plaza de Neptuno y la Plaza de Castilla.

•  Generará más de 250.000 empleos y supondrá la construcción de 10.500 viviendas, el 20% de protección pública.

•  Contará con tres nuevas estaciones de Metro y el 80% de los desplazamientos se hará por medios de transporte sostenibles. 

•  Preservará los valores naturales a través de 400.000m2 de nuevas zonas verdes que vertebrarán la trama urbana.

 La jefa del Gobierno regional presenta la nueva maqueta digital de este proyecto que podrá visitarse en septiembre en la Real Casa de Correos 
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San Sebastián de los Reyes ya tiene Presupuesto 2020
Para el Gobierno de Sanse, PSOE-CIUDADANOS, "un paso definitivo para poner en marcha históricas medidas sociales"

El Pleno de San Sebastián de los Reyes 
aprobó el 16 de julio el Presupuesto 
presentado por el equipo de Gobierno 
para el ejercicio 2020, un trámite que 
significa un paso definitivo para poner 
en marcha históricas medidas sociales 
de ayuda a los más desfavorecidos 
y de protección por la crisis de la 
Covid-19, la activación de numerosas 
inversiones en un plan a cuatro años y 
la ordenación de los Recursos Humanos 
del Ayuntamiento.
El presupuesto general correspondiente 
a 2020, con un montante total 
de 78.113.518,54 euros, estaba 
prácticamente preparado antes de la 
pandemia, “pero tuvo que reorientarse 
en un 70% por ciento para sumar 
la protección y la asistencia social 
como uno de sus ejes principales, en 
un contexto en el que la crisis de la 
pandemia Covid-19 ha multiplicado las 
demandas en numerosos y diversos 
sectores en la ciudad” según explicó el 
concejal de Economía y Hacienda, Juan 
Olivares (Cs).

Un presupuesto 
social con un Fondo 

de Contingencia
La aprobación de este Presupuesto 
supone la habilitación del denominado 
‘Fondo de Contingencia y Emergencia 
Sanitaria Covid-19’ que, por un importe 
de 1.243.439,30 euros, se destina 
fundamentalmente a la cobertura 
de imprevistos que trataría de cubrir 
cualquier imprevisto que pueda surgir 
como consecuencia de esta crisis 
sanitaria hasta final de año y que afecte 
a los vecinos del municipio.
Este fondo se nutre en gran parte de 
las partidas de las fiestas del Santísimo 
Cristo de los Remedios y de las 
actividades culturales que, por una 
decisión tomada sin precedentes en la 
historia de nuestra ciudad, el Gobierno 
tuvo que suspender a causa de la crisis 
sanitaria vivida a nivel mundial. El carácter 
social de las cuentas para este ejercicio 
se ve reflejado en la dotación para la 
Delegación de Bienestar y Protección 
Social que ha visto incrementado su 

presupuesto en un 6.1%, con un total 
de 2.547.776 euros. A este montante 
económico se añade el programa 
“Sanse Te Ayuda”, que, con un importe 
total de 2,5 millones de euros, incorpora 
un conjunto de ayudas, transferencias y 
programas de asesoramiento profesional 
destinado a mitigar en distintos planos 
los daños provocados por la pandemia 
y por el Estado de Alarma.

Tatiana Jiménez, 
Concejala de 

Empleo y Desarrollo 
Local...

Según Tatiana Jiménez, Concejala de 
Empleo y Desarrollo Local, “uno de 
los rasgos más destacados de estos 
presupuestos es el de la protección 
social de todas las necesidades e 
imprevistos que hayan surgido o puedan 
surgir como consecuencia de la crisis 
de la pandemia. En ningún momento 
como ahora, el bienestar social, el 
asesoramiento a los desempleados y la 
promoción de nuestra economía local 
con el mayor número de facilidades 
posibles ha representado un motor de 
desarrollo y de integración social mejor”, 
ha declarado la portavoz de gobierno 
y concejala delegada de Empleo y 
Desarrollo Local, Tatiana Jiménez 
(PSOE).Otro apartado fundamental que 
se pone en marcha tras la aprobación 
plenaria de las cuentas anuales es un 
ambicioso plan de inversiones que 
representa un hito en el municipio, al 
presentarse como una planificación 
plurianual de cuatro años que supone 
la transformación de las infraestructuras 
más importantes del municipio.

Casi 9 millones en 
Inversiones para 

transformar Sanse
Este plan, que para este año 2020 
consta de más de 8,7 millones de 

euros, incluye aspectos fundamentales, 
como la renovación de equipamientos 
e instalaciones deportivas, inversiones 
en obra pública, asfaltado, parques y 
jardines, limpieza y medioambiente, 
servicios generales y sistemas 
informáticos, juventud y cultura. 
Dentro de este primer paquete de 
inversiones, que incluye 107 proyectos 
cuyo desarrollo completo requiere de 
los siguientes ejercicios presupuestarios, 
destaca la puesta en marcha del proyecto 
para el futuro Parque de La Marina.
El Presupuesto 2020 para Sanse 
presenta grandes novedades en materia 
de Limpieza y Parques y Jardines, con 
la inclusión en las cuentas municipales 
de un nuevo contrato para el barrio de 
Moscatelares o la ejecución de nuevos 
parques inclusivos en Dehesa Vieja y 
Tempranales para este ejercicio.

Refuerzo de la 
plantilla municipal

El Gobierno de Sanse ha conseguido que 
en el Presupuesto para 2020 se realice 
un importante refuerzo de la plantilla 
municipal, cuantificado en un total de 
31.433.248 de euros. Esta cantidad 
destinada a los Recursos Humanos del 
Ayuntamiento supone un incremento de 
1.113.478 de euros, un 3,6% más con 
respecto al ejercicio de 2016, último año 
para el cual se elaboraron las cuentas 
municipales.

Reclasificación de 
empleados públicos

En este capítulo se contempla lo resuelto 
por la Ley 1/2018 de Coordinación de 
Policías Locales de la Comunidad de 
Madrid; también incluye la reclasificación 
de los empleados públicos, en particular, 
la de los grupos C2 a C1 y de los AP 
a C2; asimismo se tiene en cuenta los 
efectos de la negociación del Plan de 
Ordenación de Recursos Humanos, con 
importantes cambios y adaptaciones a 
las necesidades funcionales de la gestión 
del consistorio.
Desde el equipo de Gobierno se afirma 
que este Presupuesto es el mejor posible 
que en estos momentos se puede 
tener para San Sebastián de los Reyes 
en los que se han recogido muchas 
medidas que los diferentes grupos de la 
oposición han hecho llegar al Ejecutivo, 
donde se recogen mucho de los temas 
comunes que preocupan a los vecinos 
como puede ser el nuevo contrato de 
limpieza para Moscatelares, la Ley de 
Coordinación de Policías Locales, el 
Plan de Reordenación de Recursos 
Humanos, asfaltado y el contrato de 
limpieza de grafitis, entre muchos otros.

Juan Olivares, 
Concejal de 
Economía y 
Hacienda...

“Estas cuentas materializan un programa 
político, pero también un proyecto de 
ciudad, que ha hecho compatible cumplir 
los compromisos con una plantilla laboral 
reforzada, la atención a las necesidades 
sociales sobrevenidas, el refuerzo de 
los servicios públicos y un ambicioso 
plan de inversiones. Todo ello, sin un 
incremento de los impuestos, e incluso 
con un descenso de la presión fiscal, lo 
que contribuirá a aliviar la situación de 
los trabajadores y las familias en estos 
meses”, afirma el concejal delegado de 
Hacienda, Juan Olivares (Cs).

Miguel Ángel 
Martín Perdiguero, 

Vicealcalde...
“Si había alguna ocasión para demostrar 
la disposición de un gobierno estable 
y comprometido en base a una serie 
de propuestas claras y explicitadas, 
esta es la presentación y la aprobación 
de este Presupuesto 2020”, afirma 
el vicealcalde, Miguel Ángel Martín 
Perdiguero (Cs), que agradece la 
responsabilidad de los grupos que han 
apoyado “unas cuentas que aspiran a 
responder en un momento de máxima 
necesidad por parte de la población local 
y que suponen un inmejorable punto de 
partida para la transformación estructural 
del municipio”.

Narciso Romero, 
Alcalde...

“Cumplido poco más de un año de 
gobierno estable, podemos afirmar que el 
trabajo y el compromiso de colaboración 
ha sido diario, que ha tenido que soportar 
un periodo difícil como el del Estado 
de Alarma, pero que nos ve salir con 
fuerzas renovadas para hacer de Sanse 
la ciudad que sus vecinos merecen. Y 
este Presupuesto, que es una primera 
entrega de nuestro programa de ciudad, 
representa una gran noticia en estos 
tiempos de incertidumbre”, concluye el 
alcalde, Narciso Romero (PSOE).
Ahora toca ejecutarlo que, con tanta 
necesidad como hay generada entre 
crisis sanitaria y crisis económica, no 
debería ser difícil ponerse manos a la 
obra.
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Portavoz de Ciudadanos del  Ayuntamiento de San Sebastián de los Reyes / @MPerdigueroCs

Después de muchos años sufriendo 
prórrogas en sus cuentas, por fin 
San Sebastián de los Reyes tiene su 
Presupuesto 2020. La voluntad de 
nuestro gobierno municipal siempre 
ha sido el poder presentarlos 
para renovar las acciones que se 
quedaron paralizadas desde la 
última aprobación en 2016. 
¿Quién está en contra de habilitar 
un contrato de limpieza para 
Moscatelares o para eliminar 
grafitis? ¿Quién se puede oponer a 
asfaltar, a resolver los innumerables 
badenes o a poner parques 
inclusivos en Tempranales y 
Dehesa Vieja? ¿Quién puede votar 
no a la mejora de instalaciones 
deportivas?
Aun así, nos hemos encontrado 

con el voto en contra del Partido 
Popular e Izquierda Independiente, 
socios habituales de votaciones y 
de estrategia, y Vox. Fue un no al 
presupuesto del desbloqueo, un no 
al proyecto de una ciudad que debe 
avanzar en frentes como el social, 
el económico y en inversiones. 
Otros partidos, como Podemos y 
Más Sanse, se abstuvieron porque 
comprendieron que era el momento 
de salir de esta situación. Fueron 
responsables, no se opusieron, 
dejando a un lado ideologías y 
apostando por el progreso.
Precisamente este presupuesto 
es para avanzar, desbloquear 
inversiones, aportar protección 
con medidas sociales, implantar 
la mejora de la plantilla municipal 

y aprobar la Ley de Coordinación 
de Policías Locales. Demandas 
que todos llevamos en nuestros 
programas electorales para estos 
cuatro años de mandato pero que, 
a la hora de la verdad, cuando 
hay que mojarse, optan por el no 
partidista, por la ideología, no por 
el bien de los vecinos. 
Ha sido complicado sacar adelante 
el presupuesto ya que se nos 
ha cruzado una pandemia que 
ha obligado a rediseñarlo en 
gran medida, a redirigir muchos 
esfuerzos y a concebirlos en clave 
social, como una preocupación 
máxima para atender a los más 
desfavorecidos. 
Es la primera vez que SanSe tiene 
reflejadas en sus cuentas un Fondo 

de Contingencia contra la Covid-19 
de más de 1,2 millones de euros, 
alimentado en parte por las partidas 
de Festejos y de Cultura, que está 
pensado para activar recursos que 
protejan a los vecinos ante una 
nueva oleada. 
También es la primera vez que 
nuestra ciudad presenta un plan 
de inversiones a cuatro años 
con un montante de más de 95 
millones de euros, una oportunidad 
para tener un horizonte claro en 
infraestructuras.
En definitiva, la buena noticia es 
que ya tenemos un presupuesto 
de futuro pensado para dejar a 
un lado las ideologías y apoyar a 
nuestros vecinos de SanSe. 

 El presupuesto para olvidar las ideologías

¡Operación Asfalto en Sanse, ya!
En muchas zonas ya iba haciendo falta

La Junta de Gobierno Local ha aprbado, 
el pasado 21 de julio, el “Proyecto de 
mejora de pavimentos del viario de 
urbanizaciones de San Sebastián de 
los Reyes” con el objetivo de iniciar la 
licitación para el asfaltado de las vías de 
estas zonas de la ciudad.
El Ayuntamiento ha dejado definido 
este plan de mejora de estas vías que 
se va a ejecutar por fases y que tendrá 
su primera actuación en la urbanización 
Club de Campo con un coste de casi 
400.000 euros y que se llevará a cabo 
antes de final de este año 2020 con un 
plazo de ejecución de dos meses.
El estado de deterioro de los pavimentos 

del viario público de algunas de las 
urbanizaciones situadas fuera del casco 
urbano de San Sebastián de los Reyes 
justifica que, más allá de las acciones 
de conservación llevadas a cabo por 
las entidades responsables de cada 
una, el Ayuntamiento intervenga con 
actuaciones de mayor calado y alcance 
orientadas a la renovación integral de los 
pavimentos que así lo requiera.
Este Proyecto de mejora, recogido en 
el punto 44 del Acuerdo de Gobierno 
entre PSOE y Ciudadanos relativo al 
“Plan de asfaltado para la mejora de 
la seguridad vial”, supone el inicio de 
futuras actuaciones en este sentido 
que se llevarán a cabo en las calles de 
todo el municipio y la primera acción del 
actual Ejecutivo en este mandato.
Se atiende así, desde el Ayuntamiento 
de Sanse, unas zonas de la ciudad que 
nunca han recibido unas actuaciones 
de este calado por parte de la 
administración local.

“Premio de Poesía José Hierro”
Este Premio Nacional cumple este año su XXXI edición

El Ayuntamiento de Sanse, en particular 
la Universidad Popular José Hierro, 
convoca el XXXI Premio Nacional de 
Poesía José Hierro. Se trata de uno de los 
galardones de poesía más prestigiosos 
que se conceden en España, tanto por 
la trayectoria del premio como por la 
composición del jurado, así como por 
el número y la calidad de las obras que 
concurren. 
El Premio de Poesía José Hierro está 
dotado con 9.000 euros. El galardón 
conlleva la publicación del libro dentro 
de la Colección Literaria Universidad 
Popular. El comité seleccionador está 
compuesto por Joaquín Benito de 
Lucas, Pureza Canelo, Olvido García 
Valdés, Ángel García López y Antonio 
Hernández, todos ellos poetas de 
reconocido prestigio.
Podrá concurrir a este certamen 
cualquier persona residente en España 
que presente su obra en castellano 
y no haya obtenido este premio con 

anterioridad. Se podrá presentar una sola 
obra con una extensión comprendida 
entre 500 y 1000 versos o líneas. Los 
trabajos deberán ser rigurosamente 
originales e inéditos y no premiados 
en ningún otro certamen. Debido 
a la excepcional situación, en esta 
convocatoria solo se podrán presentar 
los originales por vía telemática, hasta 
el 13 de septiembre de 2020, al correo 
premiojosehierrossreyes@gmail.com. 
Si la situación sanitaria no lo impide, la 
entrega del premio se efectuará en un 
acto público.

El Centro Comercial Plaza Norte 2, como 
es normal, procedió a su reapertura 
una vez que la Comunidad de Madrid 
entró en la Fase 2 de la desescalada, 
por lo que se programaron una serie de 
protocolos para reforzar la seguridad 
y evitar los contagios por la Covid-19. 
Según su Director de Marketing, José 

Ignacio Martínez, “se nota más afluencia 
y más movimiento del habitual a estas 
horas del día” y añade “hemos trabajado 
concienzudamente para que nuestros 
visitantes cuenten con la máxima 
protección y seguridad y puedan disfrutar, 
sin miedos, de su Centro Comercial. 
poco a poco el centro comercial va 

recuperando su actividad aunque de 
momento, todavía, se podría decir que 
se encuentra a un 90% de la ocupación 
posoble de presencia de visitantes. Aún 
así, en Plaza Norte 2 se sigue trabajando 
con las máximas medidas sanitarias y 
sociales para seguridad de todos...y, 
hasta nuevo anuncio, con parking gratis.

Plaza Norte 2 sigue trabajando duro en el retorno
Sigue manteniendo todo tipo de medidas sociales y sanitarias para seguridad de todos 
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El Gobierno de Sanse ha incluido en 
su proyecto de Presupuesto para 2020 
un importante refuerzo de la plantilla 
municipal, cuantificado en un total de 
31.433.248 de euros. Esta cantidad 
destinada a los Recursos Humanos del 
Ayuntamiento supone un incremento de 
1.113.478 de euros, un 3,6% más con 
respecto al ejercicio de 2016, último año 
para el cual se elaboraron las cuentas 
municipales. 
“Esta decisión refleja nuestro compromiso 
por una constante y decidida inversión 
en los recursos humanos para dotar al 
Ayuntamiento de los medios personales y 

de las herramientas de gestión necesarios 
y poder afrontar los retos del presente 
y del futuro”, ha declarado el concejal 
delegado de Recursos Humanos, Ángel 
Buenache (Cs), que añade la intención 
de “reforzar la plantilla para robustecer 
la gestión en aquellas áreas que más 
dinamización e impulso necesitan”. 
La dotación de este imprescindible 
capítulo dentro del Presupuesto anual 
contempla lo resuelto por la Ley 1/2018 
de Coordinación de Policías Locales de la 
Comunidad de Madrid; también incluye 
la reclasificación de los empleados 
públicos, en particular, la de los grupos C2 

a C1 y de los AP a C2; asimismo se tiene 
en cuenta los efectos de la negociación 
del Plan de  Ordenación de Recursos 
Humanos, con importantes cambios 
y adaptaciones a las necesidades 
funcionales de la gestión del consistorio.
Todas estas modificaciones supondrán 
la creación de un número destacado 
de plazas y puestos para este año 
2020, pero también para los siguientes 
ejercicios presupuestarios, que incluirán 
numerosos procesos de promoción 
interna para el resto de los trabajadores 
municipales. Dichos procesos afectarán 
a una gran parte de la plantilla municipal, 

necesitada desde hace décadas de 
una actualización en sus condiciones 
profesionales.

Sanse apuesta por una plantilla reforzada para asumir retos
Las cuentas anuales aumentan la partida de gastos de personal en más de 1,1 millones de euros

El Juzgado de Instrucción Número 1 de 
Alcobendas ha archivado la denuncia 
contra el alcalde de San Sebastián de 
los Reyes, Narciso Romero (PSOE), 
por un presunto delito de prevaricación 
administrativa, por promocionar a un 
sargento de la Policía local en octubre de 
2015. El Juzgado decreta que se procede 
al cierre de la causa en base al artículo 

641 de la Ley de Enjuiciamiento Criminal, 
que contempla el sobreseimiento cuando 
no resulte debidamente justificada la 
perpetración del delito que haya dado 
motivo a la formación de la causa.
El archivo de la querella se produjo tras 
un escrito por parte de la Fiscalía, que 
se declaró incapaz de acreditar "con 
el mínimo rigor jurídico" ninguno de los 

hechos denunciados. Este archivo se 
produjo, a su vez, con el desistimiento de 
uno de los dos denunciantes a continuar 
el procedimiento.
El proceso judicial comenzó cuando dos 
mandos policiales se querellaron por el 
nombramiento del jefe del cuerpo policial, 
que -a su juicio- revestía prevaricación 
administrativa.

El juzgado archiva la denuncia contra el alcalde de Sanse
El Juzgado decreta que se proceda al cierre de la causa en base al artículo 641 de la L.E.C.
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  Brujuleando

En el Pleno Ordinario celebrado el día 
1 de julio en el municipio de Alalpardo, 
se guardó, antes del mismo, un minuto 

de silencio en honor de las más de 
28.000 víctimas a causa del COVID-19. 
El Pleno Ordinario, fue grabado para 

poder difundirlo en la web y redes 
sociales municipales, para que pudiera  
ser visto y seguido por cualquier vecino 
del municipio o persona interesada. Ha 
sido el primer Pleno que se ha grabado 
con este fin y a partir de ahora, así serán 
todos los que se celebren. Así mismo, 
los vecinos, además de poder asistir al 
Consistorio durante la celebración de 
los Plenos municipales, también podrán 
visionar la grabación de Plenos Ordinario 
y/o Extraordinarios que sean celebrados 
en el municipio, para que todos los 
acuerdos tomados, así como demás 
medidas, puedan ser de conocimiento 
de todos los vecinos.

Un minuto de silencio en el Pleno Ordinario de julio
Ha sido el primer Pleno grabado y, a partir de ahora, se harán todos así

21º Circuito de Cine de Verano para agosto y septiembre

El Ayuntamiento de Valdeolmos-
Alalpardo ha propuesto un magnífico 
programa para ver cine durante el 
mes de agosto y septiembre, a través 
del 21º Circuito de Cine de Verano 
de la Comunidad de Madrid que dará 
comienzo en el municipio, siempre 
y cuando no exista orden contraria, 

el próximo 5 de agosto. La fecha de 
inicio ha tenido que ser retrasada por 
causas ajenas al Ayuntamiento. Con el 
fin de evitar contagios de COVID-19, 
el Ayuntamiento ruega a todos los 
asistentes que traigan sus propias sillas 
de casa, al no ser posible utilizar las 
existentes en el bar de la piscina, y que 
sean respetadas todas las medidas de
seguridad establecidas en materia de 
salud.
La cartelera que se ofrece es la siguiente:
- 5 de agosto a las 22 h: PADRE NO HAY 
MÁS QUE UNO, en el Patio de Caballos 
de Alalpardo.
- 12 de agosto a las 22 h: MULA, en la 
Plaza Nacional de Valdeolmos

- 19 de agosto a las 22 h: EL MAGO DE OZ, 
en el Patio de Caballos de Alalpardo.
- 26 de agosto a las 22 h: BAJO EL 
MISMO TECHO, en la Plaza Nacional de 
Valdeolmos.
- 2 de septiembre a las 22 h: HA NACIDO 
UNA ESTRELLA, en el Patio de Caballos 
de Alalpardo.
- 9 de septiembre a las 22 h: TEEN  TITANS 
GO! LA PELÍCULA, en la Plaza Nacional 
de Valdeolmos.
La cartelera es muy variada y para todos 
los públicos y en unos horarios cuando 
el calor ya ha desaparecido. Ahora toca 
disfrutar, pero recordad que hay que 
hacerlo con mascarillas y manteniendo 
todas las distancias de seguridad.

ACTIVIDADES 
CULTURALES Y 

DEPORTIVAS

El Ayuntamiento de 
Valdeolmos-Alalpardo ya 
ha sacado su catálogo de 
actividades deportivas y 
culturales de la temporada 
2020-2021, que van desde 
el 1 de septiembre con 
deporte y salud para mayores 
cerrando la temporada con 
escuelas para baloncesto, 
tenis y padel. Una temporada 
con mucha variedad de 
actividades y para diferentes 
edades y tipo de público, 
para que se pueda disfrutar 
y siempre y cuando  pueda 
garantizarse la seguridad 
entre alumnos frente al riesgo 
del contagio por el COVID 19.

  AYUDAS A LA 
RESTAURACIÓN 

La Comunidad de Madrid 
va a inyectar 4 millones 
de euros al sector de la 
restauración y a los tablaos 
flamencos, especialmente 
afectados por la ralentización 
de la actividad y bajada del 
turismo tras el COVID19. Se 
quiere contribuir con esta 
medida a la reactivación de
las empresas de una de las 
actividades económicas más 
afectadas por la pandemia. La 
restauración (restaurantes, 
bares y cafeterías) en la 
región cuenta con más de 
31.000 empresas y emplea a 
casi 219.000 trabajadores.

Con una programación de diferentes películas para todos los públicos

El Ayuntamiento de Valdeolmos-Alal-
pardo ha preparado todo para que la 
mayoría de las ACTIVIDADES CUL-
TURALES Y DEPORTIVAS, puedan 
dar comienzo el día 1 de septembre. 
Anteriormente a esta fecha enviarán 
a cada domicilio el Catálogo de Actvi-
dades, donde estará reflejada la fecha 
de inicio de cada una de ellas. Desde el 
día de recepción del catálogo se podrá 

empezar a realizar los trámites de ins-
cripción. El comienzo de las activi-
dades estará sujeto al consentmiento 
por parte de las autoridades sanitarias
para marcar el inicio de las mismas, 
siempre y cuando se pueda garantizar 
la seguridad de los alumnos frente al 
riesgo de contagio de COVID-19, me-
diante el cumplimiento de todas las 
medidas de seguridad establecidas. 

Las actividades culturales y deportivas comenzarán en septiembre

Aprobadas las ayudas a familias, autónomos y empresas
En otro gesto que caracteriza al Ayun-
tamiento de Valdeolmos-Alalpardo con 
todos sus vecinos, ha aprobado, por 
Decreto de Alcaldía, una serie de ayu-
das para familias, autónomos y empre-
sas del municipio. 
Dichas ayudas vienen a paliar los efec-
tos que desgraciadamente han sido 
producidos por la pandemia del Co-
vid-19. Y para ello, se han destinado 

30.000 euros de la partida que co-
rrespondía a Fiestas Patronales para 
ayudar, en la medida de lo posible, a 
todos aquellos vecinos que cumplan 
con los requisitos y condiciones esta-
blecidas. El plazo para poder solicitar 
estas ayudas será desde el 31 de julio 
hasta el 30 de agosto. Puedes consul-
tar las Bases Reguladoras en la web 
www.valdeolmos-alalpardo.org.

Se han destinado 30.000 euros de la partida  que correspondía a las Fiestas Patronales
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El Ayuntamiento de Valdeolmos-Alalpardo informa de las 
medidas frente a la Covid 19 en la Comunidad de Madrid

Ante los rebrotes existente y por el bien y protección de todos

El Ayuntamiento de Valdeolomos-
Alalpardo ha informado a todos sus 
vecinos sobre la nuevas medidas  frente 
a la COVID-19 en la Comunidad de 
Madrid ante el aumento de los rebrotes 
existentes:
1.-MASCARILLA OBLIGATORIA SIEMPRE 
INCLUSO CON DISTANCIA DE SEGURIDAD: 

Tanto en espacios abiertos y cerrados, 
como en espacios públicos y privados 
excepto en domicilios. Quedan exentos 
menores de 6 años, práticas de deporte 
al aire libre, y en las piscinas durante 
el baño y mientras se permanezca sin 
desplazarse en un espacio determinado 
de la piscina o zona de playa.

2.- LIMITACIÓN DE MÁXIMO 10 PERSONAS: 
En parques, zonas comunes, parcelas 
particulares y jardines, así como 
en domicilios, reuniones privadas, 
restaurantes, terrazas y locales de ocio 
nocturno.
3.- BARES  Y LOCALES DE OCIO 
NOCTURNO: 
Se aceptará la entrada de clientes 
hasta las 01:00 horas, siendo el horario 
de cierre del local a las 01:30 horas. 
Los clientes que entren a estos locales 
deberán aportar su DNI e informar de 
sus datos personales de contacto para 
su posible y rápida localización en caso 
de registrarse un foco de contagio en 
dicho local. Estas nuevas medidas ya 
han entrado en vigor desde el pasado 
jueves 30 de julio y son de obligado 
cumplimiento, para protegerte tu y 
protegernos entre todos.

La Comunidad de Madrid, vista 
la documentación aportada por 
el Ayuntamiento de Valdeolmos-
Alalpardo, dispone según publicación 
en el BOCM la modificación de la 
Resolución de la Dirección General 
de Trabajo de 5 de diciembre de 
2019, por la que se declaraban las 
fiestas laborales de ámbito local en 
la Comunidad de Madrid para el año 
2020, y establecer para el municipio 
de Valdeolmos-Alalpardo las siguientes  
fiestas laborales:
— Valdeolmos-Alalpardo: 15 de mayo y 
9 de noviembre.
Esta resolución ha entrado en vigor 
el mismo día de su publicación en el 
BOLETÍN OFICIAL DE LA COMUNIDAD 
DE MADRID (BOCM).

CAMBIO DE FECHA DE 
LAS FIESTAS LOCALES 

EN EL MUNICIPIO

En estos días se ha iniciado una nueva 
campaña de recogida de tapones con la 
que se quiere recabar fondos para ayudar 
en este caso, a un niño de Rota de dos 
años que sufre una enfermedad rara 
mitocondrial. No es la primera vez que 
el pequeño Rafael, más conocido como 
"Pequeño león luchador", es protagonista 
de una iniciativa solidaria que ayuda a su 
familia a sufragar las costosas terapias y 
medicamentos que este menor tiene que 
recibir para poder mejorar su calidad de 
vida. Hay que tener en en cuenta que el 
kilo de tapones se paga a 0,20 euros por 
lo que se necesitan muchos para poder 
ayudar a Rafael  Puedes entregar tus 
tapones solidarios en el Ambulatorio de 
Alalpardo, el Ambulatorio de Valdeolmos 
y en D-Uñas.

 TAPONES SOLIDARIOS 
PARA RAFAEL, EL 
“PEQUEÑO LEÓN 

LUCHADOR”

Remodelación de la Carretera M-123 de Algete a Alalpardo

La Consejería de Transportes, Movilidad 
e Infraestructuras dictó una resolución 
(BOCM 8 de julio de 2020) para iniciar 
el trámite de información pública 

previo a la expropiación forzosa de 
los terrenos afectados por el proyecto 
de "Ensanche y mejora de la carretera 
M-123 de Algete a Alalpardo".

Con ampliación de los
dos arcenes laterales
Con este acto se da inicio a 
dicho procedimiento, solicitado 
incesantemente por el Ayuntamiento 
de  Valdeolmos-Alalpardo a la 
Comunidad de Madrid, para conseguir 
el ensanchamiento de la carretera que 
tantos problemas de siniestrabilidad 

ha ocasionado entre los usuarios 
de la misma. El proyecto ya está 
redactado e incluye la ampliación de la 
plataforma para la creación de arcenes 
laterales en cada dirección para que 
puedan cirular bicicletas, ciclomotores, 
vehículos especiales para personas con 
discapacidad y peatones, así como, en 
caso de emergencia, un espacio de 
seguridad para resolver algún tipo de 
problema mecánico, de salud, etc.
El texto de la resolución y los planos de  
expropiación pueden ser consultados 
en el Portal de Transparencia de la 
Comunidad de Madrid.

Los planos de expropiación se pueden consultar en el Portal de Transparencia de la Comunidad

Explotación de la Cafetería-Bar del Campo de Fútbol de Alalpardo
y de la Cafetería-Bar de la Casa de Cultura de Valdeolmos

Según información del Ayuntamiento de 
Valdeolmos-Alalpardo, se ha publicado 
el Pliego de la Concesión Administratva 
de la Explotación de la Cafetería-Bar 
del Campo de Fútbol de Alalpardo y de 
la Cafetería-Bar de la Casa de Cultura de
Valdeolmos. La primera, se realizará por 
un plazo de 4 años, con un importe de 
7.200.- € anuales de canon que podrá 
ser mejorado al alza. Y la segunda 
explotación se realizará por un plazo de 

4 años, con un importe de 3.600,00 € 
anuales de canon que también podrá 
ser mejorado al alza.
Los plazos de presentación de ambas 
ofertas finalizarán el próximo 15 de 
agosto de 2020. Toda la información la 
puedes encontrar publicada en el Pliego 
en el Perfil del Contratante de Sede 
Electrónica, sito en la web municipal 
del Ayuntamiento www.valdeolmos-
alalpardo.org

Ante la proliferación de este tipo 
de actitudes, el Ayuntamiento de 
Valdeolmos-Alalpardo recuerda que 
está terminantemente prohibido dejar 
comida ni recipientes o envases de 
cualquier tipo en la vía pública para 
alimentar animales que se encuentren 

en la calle. Para el Ayuntamiento del 
municipio, la realización de este tipo 
de actos supone un retroceso en el 
control poblacional de este tipo de 
animales y un aumento de la suciedad 
e insalubridad en las calles y parque 
públicos del municipio.

PROHIBIDO DEJAR 
COMIDA PARA ANIMALES 

EN LA VÍA PÚBLICA
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El Ayuntamiento de Valdeolmos-Alalpardo informa de las 
medidas frente a la Covid 19 en la Comunidad de Madrid
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La Comunidad de Madrid ha aprobado 
la prórroga de tres contratos de gestión 
de dos centros con plazas residenciales 
y un centro de día, todos integrados en la 
Red de Atención Integral para la Violencia 
de Género de la región, por un importe 
total de 908.196 euros, pertenecientes. 
En concreto, 371.800 euros van al centro 
residencial para mujeres jóvenes víctimas 
de violencia y en riesgo de exclusión 
social gestionado por la Fundación 
para el Estudio y la Promoción de la 
Acción Social (FEPAS). Por otra parte, 
la Comunidad de Madrid  también ha 
dado luz verde para destinar la cantidad 
de 277.137 euros para la prórroga de la 
gestión de las 18 plazas del Centro de 
Acogida nº4 para mujeres víctimas de 
violencia de género y sus hijos e hijas, 
adjudicada a la Asociación Centro Trama. 
Asimismo, se dedican 259.259 euros a 
la prórroga del Centro de Día número 
2 para mujeres víctimas de violencia de 
género y/o en riesgo de exclusión social 
de la Comunidad de Madrid, gestionado 
por la Asociación Candelita.

908.196 EUROS EN 
ATENCIÓN A MUJERES 

VÍCTIMAS DE 
VIOLENCIA DE GÉNERO

Díaz Ayuso activa una Estrategia frente al COVID-19

La presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha activado 
hoy la Estrategia frente a la COVID-19 
para que Madrid no se pare y ha 

anunciado la modificación de la Orden 
668/2020 de la Consejería de Sanidad, 
que se publicó y entró en vigor el 
pasado jueves.

Mascarilla  obligatoria  y 
reuniones  de  máximo 10 
personas
En dicha modificación se establecen 
nuevas medidas para frenar la 
proliferación del virus, como el uso 
generalizado de la mascarilla y la 
limitación de grupos con un máximo de 

diez personas, tanto al aire libre (parques, 
terrazas o parcelas particulares) 
como en domicilios y reuniones 
privadas. Durante la comparecencia, la 
presidenta, acompañada del consejero 
de Sanidad, Enrique Ruiz Escudero, 
ha explicado los cinco puntos sobre 
los que se asienta la nueva Estrategia: 
medidas de prevención y control, 
mantenimiento del Sistema Sanitario, 
atención a colectivos vulnerables, 
comunicación fluida y de formación 
para la salud de la población.

Rueda de prensa del nuevo contexto epidemiológico del COVID-19

Visita a las obras del nuevo estadio Santiago Bernabéu

La presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha visitado 
las obras del nuevo estadio Santiago 
Bernabéu, que comenzaron en el 
verano de 2019 y que, un año después, 
evolucionan favorablemente, con el 
desmontaje finalizado de la cubierta en 

los fondos norte y sur, así como en el 
lateral del Paseo de la Castellana. Se trata 
de un ejemplo más de la reactivación 
de la región tras la pandemia, puesto 
que los trabajos están continuando, 
con todas las garantías de seguridad 
pese al COVID-19. Díaz Ayuso, que 

ha estado acompañada del presidente 
del Real Madrid F.C., Florentino Pérez, 
ha podido conocer la transformación 
que está experimentando este estadio 
de fútbol, con la construcción de 
las nuevas torres de Castellana y 
que, como han destacado desde 
el Club, busca convertirse en una 
infraestructura vanguardista, con la 
máxima comodidad, seguridad y 
tecnología de última generación. 

Más de 15 millones de 
visitantes

La remodelación de las instalaciones 
también supondrá la mejora del Tour 
del Bernabéu, que, desde 1.999, 
ha recibido más de 15 millones de 
visitantes. El año pasado, el estadio fue 
el tercer lugar más visitado, por detrás 
del Museo Reina Sofía y del Prado.

La presidenta de la Comunidad 
de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha 
anunciado la inversión de 30 millones 
de euros para la creación de un ente 
turístico de carácter público privado con 
el objetivo de contribuir a la reactivación 
del sector y reposicionar a la capital y 
a la región como destino preferente 
de turismo nacional e internacional. 
Se trata de una “primera piedra” para 
esta propuesta que hará el Gobierno 
autonómico “de manera conjunta con el 
Ayuntamiento de Madrid para reactivar 
el turismo y tener una estrategia de 

las dos administraciones trabajando 
juntas”, ha explicado. “Contaremos 
con los profesionales del sector. Es un 
primer paso para que este ente sea 
consistente, sirva para optimizar los 
resultados y unificar la estrategia”, ha 
indicado la Presidenta del Gobierno 
Regional, quien ha señalado que, 
aunque hay que pensar a corto 
plazo con medidas de choque por la 
situación provocada por el COVID-19, 
a largo plazo hay que analizar “todo lo 
que nos une, qué turismo queremos 
para Madrid, cómo queremos vender la 
marca Madrid en el mundo y para que 
perdure en el tiempo”. De este modo, el 
Ejecutivo regional destinará 30 millones 
de euros para la financiación del ente en 
la que ya están trabajando equipos de 
la Comunidad y del Consistorio, junto a 
representantes del sector. Tras la firma 
de un protocolo con el Ayuntamiento 
de Madrid, el Gobierno regional creará 
el ente y establecerá sus funciones,  
departamentos, personal, etcétera.

La presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Isabel Díaz Ayuso, ha recibido 
en la Real Casa de Correos a una 
representación de los Médicos Internos 
Residentes (MIR) de la región para 
abordar sus reivindicaciones laborales. 
En el encuentro, donde han estado 
también el  consejero de Hacienda 
y Función Pública, Javier Fernández 
Lasquetty, y el de Sanidad, Enrique 
Ruiz Escudero, el Gobierno regional 
les ha felicitado y reconocido el trabajo 
de estos profesionales sanitarios, al 
tiempo que ha agradecido el esfuerzo 
que han realizado durante estos 
meses de pandemia, situados siempre 
en la primera línea de lucha contra el 
coronavirus día tras día. El Ejecutivo 
presidido por Isabel Díaz Ayuso, 
además, valora muy positivamente el 
compromiso de estos profesionales 
sanitarios de anteponer la salud pública 
a sus peticiones en caso de que  se 
volviera a plantear una situación 
sobrevenida con el COVID19. 

La Consejería de Sanidad les envió al día 
siguiente de la reunión, un documento 
con los primeros compromisos 
adoptados por parte del Gobierno 
regional, que va a estudiar mejoras 
en la formación de los sanitarios, en 
su retribución, en su seguridad y en 
su descanso. Tras esta reunión, la 
Comunidad de Madrid ha adoptado 
la medida de seguir manteniendo 
reuniones durante las próximas 
semanas con este colectivo y poder 
encontrar las mejoras mencionadas 
para los sanitarios.

Inversión de 30 millones para turismo Reunión con representantes de los MIR
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Se trata de una iniciativa pionera 
a nivel internacional, ya que es el 
primer proyecto europeo que aspira 
a la certificación LEED v4.1 Cities 
and Communities Plan and Design. 
Adicionalmente, el impulso de 
DCN para que Madrid Nuevo Norte 
logre la certificación BREEAM 
ES Urbanismo 2020 coincide con 
la revisión y actualización del 
manual técnico de este sello para 
España, por lo que es también el 
primer desarrollo urbanístico en 
postularse para alcanzar los nuevos 
criterios de sostenibilidad. Madrid 
Nuevo Norte se convierte así, en 
el primer planeamiento urbanístico 
del continente en registrarse 
para lograr simultáneamente los 
dos sellos más importantes de 
sostenibilidad, BREEAM Y LEED.

Garantizar los criterios 
más exigentes
El valor de las certificaciones 
BREEAM y LEED se sustenta 
no sólo en la exigencia del 
cumplimiento del más completo 
rango de aspectos relacionados 
con la sostenibilidad, 

—desde el medio ambiente a la 
salud y el bienestar de las personas 
pasando por criterios de economía 
circular y la gestión responsable 
de recursos—, sino en el hecho 
de que se trata de certificaciones 
promovidas y evaluadas por 
organismos independientes 
que lideran este campo a nivel 
internacional.

BREEAM, sostenibilidad 
adaptada a las realidades 
locales
BREEAM se fundó el 1990 en Reino 
Unido y fue en su momento el 
primer sistema de evaluación de 
la sostenibilidad en edificios. El 

certificado está gestionado por el
Building Research Establishment 
(BRE), entidad sin ánimo de lucro 
que promueve la investigación 
y desarrollo de normativa en 
construcción sostenible.
El objetivo de su sello BREEAM 
ES Urbanismo es estimular la 
demanda de una planificación y 
gestión más responsables de los 
entornos urbanos, proporcionando 
una certificación contrastada de 
sostenibilidad ambiental integral, 
que sirva como herramienta para 
ayudar a los promotores y otros 
agentes planificadores a garantizar,
mejorar y medir de forma 
independiente la sostenibilidad de 

sus propuestas urbanísticas.

LEED, para ciudades y 
comunidades, más allá de 
la edificación
Más allá de sus orígenes en el 
terreno de la sostenibilidad en la 
edificación desde su fundación 
en 1993, el US Green Building 
Council (USGBC), institución 
norteamericana responsable 
del sello LEED, ha ampliado el 
alcance de su actividad, llegando 
a consolidarse como un referente 
en su campo. Por eso, en ese 
sentido, en el año 2016 creó el 
certificado LEED for Cities and 
Communities para proporcionar 
a las Administraciones y al resto 
de agentes participantes en el 
proceso urbanístico el marco 
necesario para implementar 
estrategias relacionadas con la 
energía, el agua, los residuos, la 
contaminación y las emisiones 
de carbono. Junto con estos 
factores ambientales, el sistema 
de calificación aborda indicadores 
sociales y económicos. 

MADRID NUEVO NORTE, PRIMER PROYECTO EUROPEO CANDIDATO A LOS DOS SELLOS 
URBANÍSTICOS DE SOSTENIBILIDAD MÁS RECONOCIDOS MUNDIALMENTE:  BREEAM Y LEED

 Ambas certificaciones de prestigio internacional garantizan las medidas más completas y avanzadas en sostenibilidad 

CAPRICHOS MUSICALES llega a PARADORES

Caprichos Musicales llega a Paradores 
este verano y promete convertirse 
en una de las vivencias musicales 
de referencia en nuestro país. Ocho 

conciertos muy exclusivos que se 
desarrollarán en otros tantos enclaves 
patrimoniales y naturales únicos 
en nuestro país: Limpias, Cardona, 
Sigüenza, Santo Estevo, Costa da 
Morte, Mazagón, Málaga Golf y Gredos.
- 31 DE JULIO: Parador de Limpias 
(Cantabria). PASIÓN VEGA.
- 8 DE AGOSTO: Parador de Sigüenza 
(Guadalajara). DIEGO EL CIGALA.
- 11 DE AGOSTO: Parador de Santo 
Estevo (Ourense). JOSÉ MERCÉ.

- 22 DE AGOSTO: Parador de Cardona 
(Barcelona). MARÍA ARNAL i MARCEL 
BAGÉS.
- 29 DE AGOSTO: Parador de Costa Da 
Morte (A Coruña). IVÁN FERREIRO.
- 4 DE SEPTIEMBRE: Parador de Gredos 
(Ávila). ESTRELLA MORENTE.
-12 DE SEPTIEMBRE: Parador de 
Mazagón (Huelva). MIGUEL POVEDA.
-26 DE SEPTIEMBRE: Parador de 
Málaga Golf (Málaga). ARA MALIKIAN.
Todo un lujo para poder disfrutar.

Vivencias musicales en Cantabria, Guadalajara, Ourense, Barcelona, A Coruña, Ávila, Huelva y Málaga

El Ayuntamiento de Alcobendas gestiona 
dos salas expositivas abiertas a la 
participación de artistas interesados en 
mostrar su obra: una, en el Centro 
Cultural Anabel Segura, y la otra, en la 
Ciudad Deportiva Valdelasfuentes.
Dadas las circunstancias excepcionales 
del momento, se ha prorrogado el plazo 
de presentación de proyectos expositivos 
para ambos espacios. El nuevo plazo 
se abre hasta el 15 de septiembre de 
2020 para exponer durante el año 2021. 
Las propuestas deben entregarse en 
la Ciudad Deportiva Valdelasfuentes 
y en el Centro de Arte Alcobendas (las 
propuestas para exponer en la sala del 
Centro Cultural Anabel Segura).

ALCOBENDAS AMPLIA EL 
PLAZO PARA PRESENTAR 

PROYECTOS PARA 
EXPOSICIONES

"Kultura & Co" cancela todos sus espectáculos

La COVID - 19, lamentablemente, 
nos sigue marcando el paso. La 
empresa organizadora de Kultura & 
Co, con el apoyo del Ayuntamiento de 

Alcobendas, lamenta comunicar que, 
ante la escalada de nuevos contagios y la 
evolución de los rebrotes de coronavirus 
en España, y en miras de mantener su 
compromiso con las recomendaciones 
de precaución de las autoridades 
sanitarias,  ha decidido suspender los 
espectáculos previstos para el mes de 
agosto en el Recinto Ferial Parque de 
Andalucía de Alcobendas. Por ello, ante 
la incertidumbre del actual contexto 
sanitario y a pesar de cumplir todas las 
condiciones de seguridad requeridas, 

nuestro deseo es que ni los artistas 
ni el público se sientan inseguros por 
participar en nuestros espectáculos al 
aire libre.
A todas las personas que hayan 
adquirido entradas se les reembolsará 
el importe de manera automática 
por la misma vía en la que fueron 
compradas en un plazo de 48 horas. 
Desde la organización confiamos en 
que la situación sanitaria mejore y 
pronto podamos reactivar la actividad 
económica y turística de nuestro país.



14 Agosto 2020       www.labrujuladelnorte.com CULTURA

            “Clásicos en zapatillas”   por     

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  
                     

En este número, nos hemos 
adentrado en la vida del célebre 
escritor checo Franz Kafka, autor 
de La metamorfosis - sí, esa obra 
cuyo protagonista se despierta 
una mañana y se da cuenta de 
que se ha convertido en un insecto 
-. También escribió La condena, 
un relato que queremos destacar 
porque lo redactó en tan solo una 
noche: el 22 de septiembre de 
1912, terminó de cenar y, poseído 
por una súbita inspiración, se puso 
a escribir hasta la madrugada.
Lo cierto es que estuvimos a 
punto de perdernos gran parte de 
la obra de Kafka: antes de morir, 
el genio le pidió a su amigo Max 
Brod que quemase todos sus 
manuscritos. Por suerte, y tras 
mucho reflexionar sobre ello, Brod 

decidió que era mejor traicionar a 
su amigo que privar al mundo de 
tan buena literatura. Así pues, su 
obra se publicó póstumamente, 
pero fue prohibida por el gobierno 
comunista cuando, en 1960, se 
constituyó Checoslovaquia. Y 
hasta 1989, con la disolución de 
Checoslovaquia y el nacimiento de 
la República Checa, no se permitió 
de nuevo leer a nuestro autor.
Kafka, primogénito de seis 
hermanos, mantenía con su 
padre una relación francamente 
lamentable. Tanto es así que, 
cuando sumaba treinta y seis años, 
llegó a escribirle a su progenitor una 
carta de un centenar de páginas, 
en la que le explicaba el porqué de 
tan ácido sentimiento: la famosa 
Carta al padre. Un documento que 

Kafka, como ya hemos dicho, no 
quiso que viera jamás la luz, pero 
que su amigo Max Brod decidió 
publicar al igual que el resto de 
textos.
En cuanto a su vida sentimental, 
Kafka jamás se casó ni tuvo 
descendencia, aunque es cierto 
que estuvo comprometido un par 
de veces. Eso no significa que su 
vida sexual fuera pobre: entre el 
legado que dejó a su muerte, se 
encontró una enorme cantidad de 
material pornográfico. 
Aparte de la pornografía, es 
consabido que el escritor era 
asiduo a prostíbulos.
Por otro lado, Kafka era vegetariano. 
El día en que tomó la decisión 
de serlo, lo celebró acudiendo a 
un acuario y anunciándoles a los 

peces, a 
través del 
c r i s t a l , 
que por 
fin podría 
mirarlos en 
paz y sin 
culpa.
Hay que 
señalar, a 
título de 
homena je , 
que en 1982 un astrónomo fanático 
de Kafka le puso a un asteroide el 
nombre de su escritor favorito.
El asteroide Kafka, o 3412, es 
visible desde la Tierra cada 523 
días, aunque el literato checo 
jamás llegó a verlo.

   “Curiosidades de grandes escritores” 

Por Javier Adrada  de la Torre

Enescu, rumano 
admirado en Francia
Estimado seguidor musical, después del 
resumen histórico en los últimos cinco 
números de ‘La Brújula’, retomamos 
dedicatorias a compositores. Este mes, 
al más importante de Rumanía, George 
Enescu, quien nació el 19/agosto/1881 
en un sencillo pueblo, Liveni-Vârnav, 
el cual cambió su topónimo por el del 
músico para homenajearle; su casa natal 
se custodia como museo y memorial 
suyo. Desde niño soñaba con ser 
músico y especialmente, compositor. 
Mientras prosigue esta lectura, le invito 

a recordar su ‘Rapsodia rumana nº 1’; 
puede escuchar la memorable versión 
dirigida por el también famoso rumano 
Sergiu Celibidache.
Enescu fue polifacético: además 
de creador, era violinista, pianista, 
pedagogo, director de orquesta; en 
todas sus actividades está considerado 
eminente. Si en su tierra es altamente 
apreciado, en Francia lo es también 
pues su carrera estuvo intensamente 
asociada con París, donde residió 
durante grandes temporadas por 
estudios y su exilio en momentos 
significativos huyendo de la Rumanía 
comunista. Curiosamente Francia cita 
su apellido como Enesco; por ejemplo 
el ‘Cuarteto de Cuerda Enesco’, 
constituido en 1979, honra su memoria 
con su nombre.
Fue miembro de centros importantes 
como el Instituto de Francia y la 
Academia de BellasArtes. Francia le 
concedió distinciones como las de 
Oficial y Caballero de la Legión de Honor 
Francesa. En su obra refleja música y 
folklore de su patria e igualmente sus 
sentimientos hablan de la estima por 
ella; en un determinado momento de su 
vida, en el que no se encontraba bien 
de salud, escribió: «Pienso en mi tierra 
constantemente. Amo a mi pueblo con 

toda mi alma y en todo momento. En 
cuanto me recupere de mi enfermedad 
sólo desearé una cosa: regresar a mi 
país».

Comienzo fulgurante

El pequeño George, además de soñar 
con todo lo relativo a la música, mostraba 
unas cualidades sorprendentes para 
la misma; algunos biógrafos cuentan 
que como al niño le gustaba tanto y 
principalmente el violín, sus padres le 
regalaron uno pequeño de sólo tres 
cuerdas y él se quejó diciendo que no lo 
quería de juguete, que no se lo tomaban 
en serio… Cuando tenía 4 años su padre 
le dio básicas lecciones de violín aunque 
enseguida comenzó a estudiar con el 
músico rumano Eduard Caudella. 
Un año después creó su primera 
composición y ofreció su primer 
concierto. En 1888, al  cumplir 7 años, 
se trasladó a Austria y el Conservatorio 
de Viena le concedió una dispensa para 
ingresar pues ninguna persona accedía 
siendo menor de 14 años; se convirtió en 
el estudiante más joven admitido. Muy 
joven, se adaptó al ambiente musical 
vienés y ofreció conciertos interpretando 
a Brahms, Mendelssohn, Sarasate…, 

deslumbrando tanto al público como a la 
prensa.

Director, viajero y 
profesor

Tras su graduación en Viena, prosiguió 
estudios en el Conservatorio de París, 
teniendo como profesores a Massenet 
y Fauré, entre otros. En 1898 estrenó 
en París su ‘Poema Rumano’, Op. 1 y 
ese mismo año debutó como director 
en Bucarest. Otro hito bajo su batuta 
fue el hecho de la primera interpretación 
completa de la 9ª Sinfonía de Beethoven 
en Rumanía, durante la Primera Guerra 
Mundial.
Es prestigiosa su obra globalmente, 
destacando sus tres primeras sinfonías, 
varias sonatas y suites. Viajó a 
numerosos países, dirigiendo grandes 
orquestas. Su labor pedagógica fue muy 
relevante: profesor de violín en la Escuela 
Normal, París; en la Accademia Musicale 
Chigiana, Siena (Italia) y en universidades 
norteamericanas.Entre sus discípulos se 
encuentran violinistas tan famosos como 
Christian Ferras y Yehudi Menuhin.
Falleció el 4 de mayo de 1955 (París).

FRANZ  KAFKA
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    “Frases para cambiar vidas” por Ignacio Novo (www.frasesparacambiarvidas.com)

         “Juglaresca” por Manuel López Azorín (http://manuellopezazorin.blogspot.com.es/)

“RECORDANDO EL 
CONFINAMIENTO”
(Con tanguillos de “Cai” y 
posdata final)

I
Este Covid diecinueve 
que se originó en la China

llegó a Europa y toda ella
en la casa nos confina.
La medida, que fue impuesta  
como Alarma Nacional,
intenta que este peligro
se propague más y más.
Así es que todos en casa
esperando superar
a este bicho del infierno 
que nos quiere aniquilar.
Se ceba con los mayores
que tienen menos defensas
pero cuidado que ataca  
tengas tú la edad que tengas.
Por eso hay que estar en casa  
sin hacer vida social 
sin abrazos, esperando
que pronto pase este mal.
Niños, jóvenes, adultos,

metidos en el hogar 
veinticuatro horas del día,
un día y otro y otro más.
Esperando ese milagro, 
ese que pueda salvarnos
(sin saber por qué ni cómo)
del bicho que anda matando.
Tras estas coplas que dejo,
que son mera información 
dejo otras coplas que quieren
aliviar tanta tensión.
II
Un virus con mala leche  
quiere amargarnos la vida
y vamos a combatirlo
con la mejor medicina.
Primero los sanitarios
que son una maravilla
dejándose en cuerpo y alma

su voluntad y su fatiga
A pesar de las carencias
que tiene la sanidad
por culpa de unos recortes
que vienen de lejos ya;
nunca pierden la esperanza
ni las fuerzas ni el cariño,
poniendo todo su empeño
en curarnos del mal bicho
Vaya para ellos la copla  
alegre y esperanzada:
venceréis, estoy seguro,
esta terrible batalla.
III
Con tanguillos de “Cai”,
que son alegres,
acabo Juglaresca
“pa” que se entere:
Con las ganas que tiene

la “coronita”
de quitarnos de en medio
y no nos quita

Y el día que se vaya,
que esté vencida,
saldremos a la calle 
con alegría.
*
Posdata:
Como en agosto las fiestas  
no se celebran
ya las celebraremos
cuando convengan.
Que la fiesta va dentro, 
que la llevamos
y en el alma y el cuerpo
la disfrutamos.

¿Cualquier tiempo pasado 
fue mejor?
«Recuerde el alma dormida, / avive el 
seso y despierte / contemplando / cómo 
se pasa la vida, / cómo se viene la muerte 
/ tan callando, / cuán presto se va el 
placer, / cómo, después de acordado, 
/ da dolor; / cómo, a nuestro parecer, / 
cualquiera tiempo pasado / fue mejor» 
(Jorge Manrique)

Así reza una de las célebres estrofas de las 
Coplas a la muerte de su padre de Jorge 
Manrique (poeta castellano del siglo XV)
y que siempre se han interpretado como 
una expresión perfecta de añoranza del 
ayer perdido.¿Pero por qué parece tan 
extendido ese humano sentimiento de 
que cualquier tiempo pasado fue mejor? 
Tal vez,se deba a uno de los principales 
efectos secundarios de la nostalgia 
(tristeza melancólica originada por el 
recuerdo de una dicha perdida, según 
la RAE) yque como concluyen algunos 
estudios nos hace más empáticos, más 
sociales y también más desprendidos.
Parece un hecho constatado que la 
nostalgia “funciona”, que nos gusta evocar 
épocas que, con toda probabilidad, no 
fueron tan maravillosas como aparecen 
en nuestra memoria y que incluso 

estamos dispuestos a desembolsar 
grandes cantidades de dinero a cambio 
de objetos que nos retrotraigan por un 
instante a aquel pasado idealizado y en el 
que hemos filtrado todas las emociones 
negativas, para dejar solo la parte de la 
historia que nos es favorable.Sí, porque 
tenemos tendencia a olvidar con más 
facilidad lo negativo quedándonos 
apenascon los recuerdos positivos, 
y así es evidente que el presente, a 
veces lleno de problemas, obligaciones 
y dificultades,no puede competir con 
un pasado libre de impurezas y repleto 
únicamente de preciosos momentos.

No recordamos igual un 
mismo suceso

Todos hemos experimentado algún 
debate con familiares o amigos acerca 
de situaciones pasadas yde las que cada 
uno tiene una visióndispar de los hechos. 
En realidad, ninguna de las dos partes 
está mintiendo, lo que ocurre es que 
nuestra mente modifica los recuerdos 
y así,si alguien nos dice que dijimos o 
hicimos tal o cual cosa en un determinado 
momento, nosotros podemos negarlo 
categóricamente. En casos como este, 
insisto,nadie mientenecesariamente, solo 
que el cerebro de cada persona procesa 
la información de modo distinto y llega a 
una conclusión diferente. 

Y dependiendo de cómo me 
sienta, así recuerdo
Y tan frágil la memoria, que resulta que 
tambiénse ve influenciada por nuestro 
cambiante estado de ánimo. Es decir: 
tendemos a recordar los sucesos de 
forma diferente en función de cómo 
nos sentimos hoy. Si estamos tristes 
evocamos más acontecimientos 
negativos y si somos felices recordamos 

más fácilmente acontecimientos 
positivos.
Por poner un ejemplo bastante habitual, 
si nos encontramos alegres,inmersos 
en una relación amorosa satisfactoria, 
y alguien nos pregunta en qué 
circunstancia conocimos a nuestra 
pareja, relataremosaquel momento como 
algo mágico y especial, cuasi sublime, y 
si en cambio la relación amenaza quiebra 
recordaremos aspectos más sombríos 
y menos positivos, quizá maldiciendo el 
encuentro fortuitocon esa persona por la 
que ya no sentimos lo mismo de antes. 
La realidad es que la mente recuerda 
lo que conviene y cuando le conviene y 
no solo modifica recuerdos, sino que es 
capaz de crear memorias de algo que 
nunca sucedió, y esto si puede ser más 
peligroso al ser posible, por ejemplo, 
imputar un delito a un inocente sólo 
porque nuestra mente ha moldeado el 
recuerdo para ajustarlo a un resultado 
concreto, cierto o no.

¿Qué desata nuestra 
nostalgia?
Clay Routledge, psicólogo social y 
profesor de la North Dakota State 
University de EE. UU., explica que 
sentimos nostalgia, sobre todo, acerca 
de eventos personales significativos que 
incluyen a personas cercanas (familia, 
amigos, parejas), como las vacaciones 
y las Navidades, por ejemplo. Este 
sentimiento puede verse desencadenado 
por interacciones sociales (encontrarse 
con un viejo amigo), inputs sensoriales 
(olores, música) y objetos tangibles (una 
fotografía).
La nostalgia también nos pone de mejor 
humor y aumenta nuestra autoestima, 
escribe Routledge, que añade que, hasta 
el momento, “ninguna investigación 
ha observado de forma fiable ninguna 

consecuencia psicológica negativa 
de la nostalgia” y más alláseñala que, 
incluso, nos ayuda a compensar estados 
negativosde tristeza; solo hay que 
entender como nos permite “sobrevivir” 
si estamos lejos de nuestro país y de 
nuestra familia. 
Routledge explica, por último, que 
la nostalgia opera como “un recurso 
psicológico que la gente emplea con el 
fin de contrarrestar emociones negativas 
y sentimientos de vulnerabilidad”. Es 
decir, concluye,"usamos las experiencias 
del pasado para lidiar con los retos del 
presente".

Frases célebres sobre la 
nostalgia…
1.- El pasado es una vela a gran 
distancia: demasiado cerca para dejarte 
ir, demasiado lejos para consolarte. 
(Amy Bloom).
2.- No hay mayor tristeza que recordar, 
cuando estas en la miseria, un tiempo 
feliz. (Dante Alighieri).
3.- Cambiaría todas mis mañanas por un 
solo ayer. (Kris Kristofferson).
4.- ¿Alguna vez ha sentido nostalgia por 
algún lugar que en realidad ya no existe? 
¿Un lugar que sólo existe en tu mente? 
(Jenny Lawson).
5.- ¿Qué es ese encanto que hace 
tan dulce las cosas viejas? (Sarah 
Doudney).
6.- No hay nostalgia peor que añorar 
lo que nunca jamás sucedió.(Joaquín 
Sabina)
7.- Se llama nostalgia, y sirve para 
recordarnos que, por suerte, también 
somos frágiles. (Cesare Pavese).
8.- La nostalgia ya no es lo que era. 
(Peter de Vries).

En Twiter @ignacionovo
En Instagram @frasesparacambiar
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